

Ideal Numantino

Pranque concertado

PERIÓDICO CATÓLICO

Trimestre 50 pesetas
Semestre 100
Año 200

SE PUBLICA LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES
REDACCION Y ADMINISTRACION: COLLADO, 24

ANUNCIOS Y COMUNICADOS

A PRECIOS CONVENCIONALES

La guasa de ayer

Nada más risible que el espectáculo desarrollado en el Congreso ayer a última hora de la tarde.

Cuando Canalejas acababa su discurso tirando por la borda de su desvenajada nao el lastra inerte invadieron el pasillo gentes extrañas, que acababan de entrar en el Congreso sin pases ni volantes. Parecía como si obedeciesen a una consigna, lo que nos parece verosímil porque minutos antes habíamos observado nosotros un detalle que no deja de ser interesante.

El secretario de Canalejas; Sr. Práxedes Zancada, estuvo durante largo rato en la puerta con un pañuelito de seda encarnada en la mano. Aquello podía ser una señal convenida. El señor Zancada es un hombre de buen gusto en cuestiones de indumentaria, y tiene la pretensión de parecer elegante, lo que no se compagina con el uso de pañuelo de seda encarnada, cursilería digna de Azzati ó Emiliano Iglesias.

Por lo que pueda valer apuntamos el detalle de que D. Práxedes estuvo en la puerta de la calle de Florida blanca en cuando el pañuelo y en conversacion con una pareja de guardias de Orden público.

Minutos después se producía la invasion de que antes hablamos. Gentes de facha estrafalaria, agentes de policia secreta, ordenanzas del Circulo liberal, dependientes de una barberia cercana al Congreso y hasta, según parece, cocheros de punto.

Canalejas abandonó el salón de sesiones, y al salir al pasillo, acompañado de un grupo de diputados, los que acababan de penetrar en el Congreso batiendo palmas.

¡Viva el jefe! ¡Viva el jefe del partido liberal! ¡Viva Canalejas! ¡Viva! ¡Viva!

Canalejas saludó, y entonces se produjo una escena digna de una película cinematográfica, que a los pocos minutos se repitió en los escritorios de los señores ministros de la siguiente manera: ¡Viva Canalejas! ¡Viva Canalejas! ¡Viva Canalejas!

Después de recorrer tres ó cuatro veces el salón el jefe del Gobierno, por el camino más largo se dirigió al despacho de ministros, y los manifestantes le acompañaron hasta la puerta.

¡Viva el jefe! ¡Viva el jefe! ¡Viva el jefe!

—Esta es la consagración definitiva— gritó un ordenanza del Circulo liberal.

—Ya lo tenemos ungido!— añadió un sujeto de aspecto sospechoso.

Los diputados ministeriales rezaban, que iban engrosando el grupo, cantaban la terminos parecidos el acto que se acababa de realizar.

Notas literarias

De todos modos nosotros ya retiraremos. Nos podemos ya retirar? Y abandonaremos el Congreso los cincuenta é sesenta demócratas que habian penetrado en la casa con el objeto exclusivo de ungir al jefe del partido liberal.

Por fastidiar!

Un andaluz muy finchado, alegre y dicharachero, contaba que un molinero, por mal nombre «El Jerobado», viéndose ya moribundo creyó oportuno testar, por lo cual mandó llamar al notario don Pacindo al que en trance tal decía:—Escriba en el testamento después del fallecimiento quiero «es voluntaria» que el mero boca abajo me sepulsen boca arriba y si mero boca arriba que me entierra boca abajo.

—Pero, hombre, qué más os da? le interpelló el buen notario, no seas estrafalario.

—Ya lo dicho, dicho está, así me han de sepultar, aunque os parezca egoísmo, puesto que da lo mismo, tan solo, por «fastidiar».

Aplicamos esta cuenta a los pseudo-liberales, impíos y radicales. Igual que el del testamento en todos tiempos hicieron a los frailes criticaban primero, porque afirmaban que a la patria empobrecieron con costumbres manifestadas de grande holgazanería; por lo tanto, se imponía amputar las «manos muertas» y ahora que se dedican al trabajo y a la enseñanza los que aborrecen la holganza por lo mismo les critican.

¿Era por no trabajar? ¿Por qué hoy trabaja? ¿Qué orrori? ¿Por fastidiar!

A. ALPANSOUR Y BLANCO

La Prensa

Ayer habia más personas que las de costumbre, esperando la llegada de la correspondencia en las puertas del Gobierno civil.

Nos sorprendió, el que entre ellas vieramos algunas que no acostumbramos a mudrugar y que cuando lo hacen, es imponiéndose un verdadero sacrificio.

Procuramos indagar el por qué de la madrugada y pronto pudimos salir de dudas. Es que habian hablado, la tarde anterior en el Congreso D. Melquiades, Moret y Maura, y sus respectivos partidarios querian saber como habian quedado, si victoriosos ó humillados.

Tuvimos que hacernos alguna violencia para contener la carcajada al ver que aquellas personas eran tan sencillas y tan inocentes. Podia usted haberse evitado la madrugada y el dinero, le digimos a uno de los concurrentes, con que usted nos hubiere dicho anoche ó antes, que esperaba impaciente la llegada de «El Liberal», de «El Imparcial», ó de «El Mundo», para saber como habian estado Melquiades, Moret y Maura; se lo habríamos dicho y no habria tenido necesidad de aparecer confundido con la multitud que tiene la debilidad de pagar para que le engañen.

No necesitamos nosotros comprar los periódicos.

¿Qué periódico lee usted? «El Liberal». Pues nosotros, aunque no compramos ninguno liberal, porque todos son peores, compraremos hoy «El Mundo» para que se convenza usted de que sabiendo que el uno es amigo de Moret y de D. Melquiades, y que el otro lo es de D. Antonio, no es necesario leerlos para saber lo que dicen.

Desde que «El Liberal» y en efecto, vimos que en el primer artículo repetía más de tres veces, lo siguiente: «D. Melquiades estuvo elocuentísimo» y otras tantas «que su oración parlamentaria habia sido cosa admirable».

Ya hemos acertado en lo de D. Melquiades, ¿A que todavía ensalza más a Moret? ¿A que dice que Maura estuvo desdichado? Así era, pocas líneas más abajo, en el mismo artículo se decía del Sr. Moret, lo siguiente: «No recordamos nada más sensacional, más desinteresado, más enérgico, dentro de una suave cortesia, que los conceptos finales de su brevísimo discurso».

¿Lo ve usted? Les ahora lo que dice de D. Antonio: «Poco afortunado anduvo Maura en su alegato de defensa. Cobiado, incierto, hasta le faltaron los tropos detonantes, alguien después de oirlo pronunció la palabra decadencia».

Todo esto que hemos leído lo creará usted como cosa segura; pues tómese ahora la molestia de leer «El Mundo».

¿Qué dice de Melquiades? «Nadie se extraña de que no hagamos mención del discurso de D. Melquiades. Fué pueril, fué vacío, no hizo niella en la Cámara y tampoco hay por qué la deje en nuestras columnas».

Nuestro interlocutor empezó a dar muestras de sorpresa y con algún apesadumamiento, nos dijo: «Y de Moret, qué dice de Moret? Pues de Moret dice «El Mundo»:

«El acto de Moret, tuvo la importancia de la persona. El silencio de sus amigos, fué tanto como decirle. Pues vaya usted con Dios».

¿Y de Maura? De Maura, oiga usted. «La oración del Sr. Maura fué de extrema importancia; no la ha terminado; cuando la termine, hablaremos de nuevo de la obra y del hombre, cuya elocuencia, con ser tan grande, es inferior a la intensidad de su pensamiento y a sus condiciones de gobernante».

Ahora a quien cree usted? «El Liberal», que dice blanco, ó «El Mundo», que de lo mismo dice negro.

No le parece que es sensible que hombres tan serios, tan cultos y tan experimentados como usted, madruguen, esperen y den el dinero para enterarse de lo que sin madrugar, esperar ni pagar, sabe cualquiera que se ha querido detener ó comprobar, porque, esos periódicos, viven para ensalzar a los amigos, desprestigiar a los que no le son y decirle al pueblo lo que le gusta aunque sea mentira?

Puede que tengan ustedes razón, dijo nuestro amigo. Me parece; después de lo visto, que a estos periódicos lo que les importa es sacarnos los céntimos a los conscientes que por lo visto comprándolos, leyéndolos y tragándonos lo que quieren endosarnos, hacemos el ridículo como nunca habia sospechado hasta hoy.

Pues, que aproveche la madrugada y que no se olvide la lección, de que hablar por lo que dicen los periódicos, es de infelices, cuando no de curiosos.

Burgo de Osma

Mayor, extraordinariamente, mayor que el de otros años, ha sido el número de fieles que durante la novena de Nuestra Señora del Carmen llenó las amplias y alegres naves de tan devoto templo.

Pero lo que ha sorprendido aun a los más optimistas fué el sin número de comuniones del día de la festividad.

Se repartió la Santa Comunión principalmente en las misas celebradas a las cinco y a las ocho: en esta última celebró el Santo Sacrificio el Ilmo. y Rvmo. Sr. Obispo, el cual exhortó a los innumerables fieles allí reunidos, antes de distribuirles la sagrada comunión, a que rogasen a Dios por la Iglesia de España y por el Romano Pontífice, a quien afligian dolorosamente los avances del anticlericalismo en nuestra patria, anunciándoles que telegrafiaría a Su Santidad enviándole fervoroso testimonio de adhesión, amor y obediencia.

Y el martes por la tarde, en la capilla del Hospicio, se leyó un telegrama del Papa, que dice así: «Sr. Obispo de Osma (España).

Roma, 18 (14,15).—En estos momentos de amargura Su Santidad ha quedado muy complacido de los sentimientos católicos de los fieles de esa diócesis reunidos en la iglesia del Carmen, y, agradeciendo el filial homenaje, envía a todos la Bendición Apostólica.—Cardenal Merry del Val».

De Madrid

El Sr. Canalejas nos ha manifestado que las noticias que tiene de Bilbao y Barcelona, acusan tranquilidad. A la primera de dichas poblaciones llegaron tres agitadores republicanos que intentaron convertir la huelga en movimiento político. Mientras permanecían dentro de la legalidad, nos dijo, no cambiaré de actitud, pero si se perturbaba el orden intervendrá la fuerza rápida y energicamente. Nos añadió que en su casa y en la presidencia habia recibido la visita de muchos senadores y diputados los que le testimoniaron su adhesión. Ahora reorganizaremos el partido en toda España, bajo mi dirección.

Entre las felicitaciones entusiastas que recibió, la más fué la del Sr. García Prieto, que además le trasmittió la buena impresión que el discurso que pronunció ayer le habia producido al rey.

En la noche del sábado regresará D. Alfonso a San Sebastián no regresando a Madrid hasta después que termine todas sus expediciones al extranjero y excursiones veraniegas.

El presidente veraneará en Otero conferenciando diariamente con Madrid.

Se ha enviado un decreto a la firma del rey nombrado Subsecretario de Hacienda a D. Alfredo Zabala, en sustitución de D. Emilio Riu, que lo era actualmente.

El Estado Mayor Central se ocupa activamente en la organización de tropas indígenas del ejército voluntario. Barcelona.—Continúa el movimiento de fuerzas militares en distintos sitios de esta provincia.

Para Granollers donde habia un es

Las escuelas laicas

Discurso de D. Manuel Benito.

Empezamos hoy y continuaremos en los días sucesivos publicando el notable trabajo que el distinguido abogado y cultísimo escritor católico, nuestro buen amigo el joven D. Manuel Benito leyó en el mitin contra las escuelas laicas celebrado en Almazán.

Han sido muchas las personas que, conociendo la extraordinaria competencia del Sr. Benito, nos han manifestado vehementes deseos de poder leer las cuartillas que no pudieron oír en Almazán, y a este fin las publicamos gustosísimos, tanto porque el trabajo lo merece, como porque los católicos de la provincia, vayan fijando su atención en ese joven, cuyas extraordinarias cualidades podrían muy bien ser aprovechadas, para bien de la Religión, de la Patria y de la provincia.

Señores: Hoy por primera vez en mi vida, mi palabra es honrada dirigiéndose a un público. Y es tanto más intenso el honor que se me hace, cuanto que este público presente, tiene la gallardía de las almas católicas y el rango de los discípulos de Cristo—un rango que en esta sociedad claudicante de indiferencias y de negligencias no tiene semejanza—y una gallardía que entre todas las medrosidades de los espíritus contemptradores se eleva como una soberana.

Porque, no lo dudéis, entre todas las ideas confesionales, entre todas las doctrinas discutibles, entre todas las opiniones propagadas, esta de la religión, de la única religión divinizada y santificada, esta de la bendita confesión de Dios, esta que tiene toda la excelsa magnitud gloriosa y todo el infinito poderío del Señor Supremo, se mantiene pujante y dominante como sabedora de que su vida es eterna y de que su procedencia es celestial.

Por eso, porque que tenéis la bondad de escucharme, sois mantenedores de una fe sacrosanta, porque son vuestras almas las más firmes devotas del más grande de los cultos, porque sois, en fin, católicos dispuestos a la lucha por vuestros augustos ideales, es por lo que mi palabra, bisoña en estas lides de oratoria, tiene el bendito honor de debutar ante vosotros.

No hay más si no que, sin ridículos alardes de modestia, yo necesito indudablemente vuestra benevolencia más indulgente y vuestra amabilidad más extremada. Que si yo no hubiera sabido antes de ahora que este buen pueblo almazantino es pródigo en perdones, no habría intentado acompañar a unos propagandistas cuya dicción es doctoral y cuya palabra es apostólica.

**

Vivimos en tiempos de combate; la lucha contra la religión, esa lucha, más ruda cada día, pretende avasallar con sus zarrazos lo que de derecho y de hecho es imposible avasallar, lo que siglos y siglos de persecuciones nerorianas no extirparán jamás, aunque en los procedimientos se alardee de salvajismo y aunque los odios de los grandes orientes de la masonería arrojen a la calle la dinamita de sus almas satánicas.

Porque es preciso hacerlo constar claramente. Todas estas campañas que se apellidan anticlericales, todos estos mítines que se dicen de librepensadores, todos estos discursos que se llaman laicistas, tienen bajo estos nombres un nombre más exacto y una calificación adecuada: compañía anticatólica. Así, los que sin tapujos y sin caretas se declaran nuestros enemigos, los que con la cabeza levantada nos combaten, no vacilan en dar a sus propagandas habladas ó escritas este adjetivo diferencial, que tiene, en medio de su dolorosa significación, la nobleza de los que marchan a la lucha con cara descubierta.

Y es que entre los mismos oradores del mitin ateo, entre los mismos que divulgan ideas anticlericales, se tiene la convicción de que en España, para gloria de ella, hay aún un número infinito de creyentes en Dios que no permitirían la menor irreverencia de su nombre.

cuadrón del Regimiento de Almansa, ha salido el resto del Regimiento.

Un escuadrón de Granollers ha salido para Vich, Ripoll y Puigcerdá para encontrarse aquí con dos compañías de cazadores del Regimiento de Castilla.

En Vich se ha preparado la marcha del batallón de Cazadores de Alfonso XII.

De Figueras ha salido con dirección a la Frontera el Regimiento de Infantería de San Quintín.

De Barcelona se ha enviado a Figueras una batería de montaña con cañones Schneider.

Estos movimientos militares, los centros oficiales dicen que obedecen al cumplimiento de las prácticas ordenadas.

El general Weyler ha pasado el día en Manresa revistando el batallón de cazadores de Reus y la zona de reclutamiento.

Los Carlistas y Lerrouxistas niegan intenten perturbar el orden.

Dicen que no quieren hacerse juego unos á otros.

Los Carlistas acusan al Gobierno por propalar las noticias y poner en guardia al público con ellas.

Esta madrugada se ha incendiado una fábrica de tintorería en la calle de Villafraña de la barriada de Oracia. Las pérdidas materiales son de bastante consideración.

El juez especial nombrado para las causas por los sucesos motivados por la explosión de bombas y aparición de estas, ordenó un registro en una casa de la calle de la Diputación donde se encontraron 11 lámparas de fundidor parecidas á algunas de las bombas explotadas que afectaban esta forma.

Al principio se concedió importancia á este hallazgo pero comprobados los antecedentes del dueño resultaron buenos justificando este la posesión de dichos utensilios y á que eran destinados, siendo puesto en libertad.

El Gobernador y el alcalde se muestran en extremo optimistas.

La huelga de descargadores se puede dar por solucionada pues los patronos están dispuestos á complacer á los obreros.

Ha llegado á esta capital Vicente Moya detenido en Valladolid creyéndose que era cómplice de un complot. Identificado por la escuela de policía donde está filiado hace algún tiempo, resulta ser un carterista.

El general Weyler en representación del rey colocará la primera piedra en el monumento conmemorativo á la guerra de Africa erigido en esta población.

El acto tendrá lugar el sábado próximo.

Bilbao: Continúan parados los trabajos en todas las minas, pero hay tranquilidad.

Fuerzas de la guarnición ocupan posiciones y patrullan por la zona minera. El Capitán General en automóvil ha visitado también la zona minera regresando al poco tiempo á Bilbao.

En las fábricas y talleres se ha trabajado como todos los días.

El Gobernador ha sido visitado por una comisión de huelguistas, quejándose de las coacciones que se ejercen en esta población.

Un patrono dice que no son coacciones, pues se limita á invitar á los obreros, sin que quieran volver al trabajo.

El gobernador ha prometido impedir toda coacción.

Se han reanudado los trabajos de las obras del puerto por el exterior.

Se han reunido los panaderos de esta población acordando hacer solidaridad con los mineros, para cuando la federación disponga, pedir también para ellos nueve horas de trabajo.

PRENSA ASOCIADA



Sección religiosa

Día 23.—Sábado.—Ayuno.—Ss. Apolinar, ob. y m., Liborio, ob., Primitiva, vg. y m., Rómula, Redenta y Heronda, vgs., Bernardo, María y Gracia, mrs.—La Misa y Oficio Divino son

de San Apolinar con rito doble y color encarnado.

Día 24.—Domingo X después de Pentecostés.—Ss. Cristina, vg. y m., Francisco Solano, cf., Víctor, Niceta y Aquilina, mrs.—La Misa y Oficio Divino son de Santas Justa y Rufina, vírgenes y mártires, (fué el día 19) con rito doble y color encarnado.

El Evangelio de la Dominica es del capítulo XVIII de San Lucas: Parábola del fariseo y el publicano.—Fruto: Acordémonos frecuentemente de la sentencia de Jusucristo: «El que se ensalza será humillado, y el que se humilla será ensalzado» y obremos de conformidad con tan celestial doctrina.—En la I. I. Colegial, á las nueve menos cuarto de la mañana, se celebra Misa solemne, después de cantada Tercia; en las demás Iglesias á las horas de costumbre.

En la Iglesia de San Francisco (Hospital) se celebra, á las diez y media de la mañana, Misa solemne en honor de San Vicente de Paul, predicando el M. I. Sr. Lic. D. Santiago G. Santacruz, Abad de la I. I. Colegial.

Adoración Nocturna Española.—Sección de Soria.—Turno de San Tarsicio.—Celebra hoy su Vigilia mensual en la Iglesia de la Mayor; á las ocho de la mañana, Misa de Comunión, y á las tres de la tarde, Exposición de S. D. M. con lo cual comienza la Vigilia, terminando á las cuatro con Bendición y Reserva.

Día 25.—Lunes.—Santiago Apostol, Patrón de España.—Ss. Cristóbal, Cufate y Pablo, mrs., y Valentina, vírgen y m.—La Misa y Oficio Divino son de Santiago, con rito doble de primera clase con octava y color encarnado.

No supieron lo que hicieron

El corresponsal que en el Burgo de Osma tiene nuestro colega Tierra Sorianana, ratificó la afirmación que hizo en su correspondencia anterior de que la mayoría del Ayuntamiento de aquella villa había telegrafiado al Sr. Canalejas adhiriéndose y alentándole para que siga la política anticlerical que ha emprendido.

Ante todo, nos importa mucho decir al digno corresponsal de Tierra Sorianana, que nunca hemos dudado de su veracidad, pero que jamás habíamos creído como posible que una corporación, como el Ayuntamiento del Burgo, pudiera encontrar plausible la política anticatólica del Sr. Canalejas, ni que tomase acuerdos que no pueden tener otro carácter que el de políticos y de los cuales manda la ley que se abstengan las corporaciones municipales.

Nos encontrábamos, por lo tanto, en el caso de admitir lo que no podíamos ni sospechar como posible en aquel Ayuntamiento, ó de creer que el corresponsal había sido mal informado, lo cual nada habría tenido de particular ni de depresivo para el Sr. A. H. y nos inclinamos á admitir lo último, que el mismo corresponsal comprenderá que hubiera sido lo menos malo.

Desgraciadamente nos equivocamos y lo sentimos por los individuos que no supieron interpretar los sentimientos de sus representados, ni velar en esta ocasión por los intereses del Burgo de Osma.

¡Les agradecería á esos señores que tuvieran que abandonar el Burgo de Osma, las Hermanitas de la Caridad, que se cerraran el Carmen, el Hospital, el Hospital, la casa de los ancianos y la escuela de las Hermanas?

Pues eso han pedido aunque otra cosa imaginen esos respetables señores.

¡Les agradecería que se suprimiera la Diócesis y se cerrara el seminario y quedara reducido el culto en la catedral al de un párroco con un coadjutor?

Pues también han pedido eso, aunque no lo quieran creer, porque á eso aspira, eso quiere, el Sr. Canalejas, eso significa, entre otras cosas tan malas, su anticlericalismo, y, claro está que el día en que se proponga realizar

esos planes, á los cuales el Burgo se opondrá siempre, podía replicar el señor Canalejas, que, entre otras razones decretó la supresión de su diócesis y la expulsión de sus religiosos porque así se lo pidió el pueblo de El Burgo, que eso entendió él que quería, puesto que la que podía considerar como su representación más genuina, la mayoría de su corporación municipal, se lo había pedido.

Repetimos que nos apena lo pasado y nos apena principalmente por la significación que tiene, porque demuestra hasta la evidencia que la pasión política es capaz de hacer olvidar aun á hombres que tienen en mucho sus creencias y el bien de sus representados como ocurre con la mayoría del Ayuntamiento del Burgo, lo que á esas creencias y á esos intereses se debe.

De todos modos nosotros condenamos la conducta de aquella mayoría y celebraremos que reparará de una manera cumplida la ofensa que ha inferido á las creencias de la villa del Burgo, el perjuicio que á los mismos intereses materiales puede implicar y el escándalo con que los pueblos de la Diócesis se han enterado de que la mayoría del Ayuntamiento del Burgo alienta y favorece la persecución de que hace víctima á la Iglesia el señor Canalejas.

El Burgo de Osma, ahora más que nunca, está obligado á significar su protesta contra la política anticatólica del Gobierno actual; no hacerlo así, es tanto como pedir la ruina moral, material y total de aquella villa y eso no puede quererlo nadie que en ella haya nacido, que en ella viva ó que solo la haya conocido.

El porvenir será de quien seala prensa.—Tendrá las almas el que tenga la prensa, porque eso sucede hoy. Lo porvenir será de quien sean los periódicos, porque así sucedió antes. Es una verdad que el camino del poder se ha trazado siempre con tinta de imprimir. Nadie ignora que en Francia la prensa hizo la revolución de 1850, amotinando las turbas contra Carlos X, que había querido reglamentar la libertad de imprenta, como ella trajo el segundo Imperio aplaudiendo las disposiciones del golpe de Estado de 1851. A ella se deben también la revolución de Febrero, y la segunda República de 1848, y ella fue quien preparó el nacimiento de la tercera... De España no queremos hablar, porque tampoco hace falta; no hay mas que abrir los ojos para verlo sin necesidad de abrir el libro de nuestros desastres... Hay que variar la corriente de la opinión, si se quiere variar la corriente de la historia.

EL OBISPO DE JACA.

Nuestro correo.

Almazán.

Han empezado los trabajos de la recolección de cereales muy despacio, por cierto, por el estado de los campos. Se ven hasta ahora muy pocas cuadrillas de segadores. Los jornales se pagan á precios variados.

—Nos han visitado los Superiores de las casas de RR. PP. Agustinos de Sigüenza y Berlanga. Su viaje está relacionado con la construcción del colegio que en esta villa quieren levantar. En el tren de esta tarde han salido para Soria. Feliz viaje y que vuelvan pronto á inaugurar los trabajos.

—Se está celebrando en la Iglesia del Hospital la novena de San Vicente de Paul. Hoy ha predicado el R. P. Burgos, de la Misión, y su labor en la que ha empleado setenta minutos, ha sido un verdadero panegírico del Santo.

—El último sábado se celebró en la capilla de Jesús, una solemne función con sermón por encargo de la hija de esta villa, con residencia en Madrid, D. Casimira Romera en acción de gracias por haber terminado con felicidad la carrera de medicina su hijo Vicente.

—El mercado de cereales flojo y con tendencia á la baja.

Por eso, cuando en las propagandas sectarias se habla del clericalismo —ese enemigo soñado por los cerebros en volcán,— se tiene buen cuidado de advertir que no es la religión la combatida sino sus sacerdotes que no imitan á Cristo.

(Se continuará)

Noticias.

Varias.

La Asociación benemérita de Hijas de María del Burgo de Osma, que siempre ha oído sus glorias en ser Hijas sumisas de la immaculada Madre y por ende también amantes entusiastas de su Patria cuyas grandezas corren parejas con las grandezas de la Iglesia, ha unido su voz admirable concierto que forman las protestas enérgicas que de todos los puntos de España se han levantado en estos últimos días contra los proyectos antirreligiosos del gobierno, y protestando respetuosamente contra los censurados proyectos y proclamando así de una manera elocuente la fe que arde en sus corazones y el patriotismo que reina en sus almas.

A este fin se ha enviado hoy al Excmo. señor Presidente del Consejo de ministros la protesta firmada por las Hijas de María.

Burgenses sin más título que el de ser todas ellas católicas y al mismo tiempo genuinamente españolas, suplicándole haga un alto en su campaña antirreligiosa y que desista de sus proyectos anticatólicos, llamados impropia y antierigiales, en la convicción de que pretendiendo esto no hacen más que defender con los derechos de la Iglesia los derechos también de su Patria.

— Varias comisiones compuestas de señores Concejales del Excmo. Ayuntamiento de la capital, están girando visitas de inspección á las plantas bajas de los edificios de la misma, cumpliendo con lo que ordenan las ordenanzas municipales.

— El último número de la REVISTA POPULAR, que desde 1.º de año se publica con importantes mejoras, en su parte artística y de información gráfica, contiene el siguiente interesante

Sumario.—Texto: Del anarquismo y sus factores; VII, por F. S. y S.—La ley del candidato por F. S. y S.—Sección piadosa: Inductor cristiano; Apostolado de la Oración; La gran pérdida; Las moscas; Consoladora verdad; Física moral por X.—Extensión del Jubileo de la Porióncula para este año.—Ecos del Sagrado, por M. de Santa Catalina.—A la Virgen del Carmen (poesía), por T. Aldrich.—Exposición del Sr. Obispo á los pueblos de Castell y San Felú del Recó.—El Centenario de Balmes.—Pío IX, el Bueno, por P. Pío Morera.—Hay caridades que no son caridad; II, por A. Manjón.—Los dos poderes, por L. León.—De la última semana, por Cantalaro.—Noticias y Variedades.—Bibliografía, por F. S. y S.—Suscripción popular hispano-americana en favor del Romano Pontífice pobre.

Grabados: Buenos amigos.—Nuestra Señora del Carmen.—Inundaciones en Suiza: Una calle de Lucerna inundada.—República Argentina: Fiestas del Centenario de la Independencia: Inauguración del monumento á Saavedra en la calle Collao.—Llegada de la Infanta Isabel.

Se suscribe y se venden números sueltos en

las principales librerías católicas de España.

— Ha llegado el Senador por la provincia, D. Adolfo Rodríguez de Celsa.

— Mañana se celebrará una misa solemne en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen, á las nueve de la mañana, por un motivo especial.

— Han salido para Berlanga de Duero los RR. PP. Provincial y Superior de los Agustinos Recoletos que hace unos días visitaron nuestra ciudad.

— En la Capilla Sixtina de Roma se han celebrado ayer solemnes funerales en sufragio de S. S. León XIII.

El Cardenal Ferrata celebró una Misa y después el Pontífice dió su bendición al túmulo. Asistieron los Cardenales, Cuerpo diplomático, Prelados y Patriarcado romano y muchos invitados.

La música dirigida por Peressi, estuvo magistral.

— Ha salido para Navaleño, con objeto de restablecer su quebrantada salud nuestro buen amigo D. José Bezares, Delegado de Hacienda de esta provincia.

Durante su ausencia, estará encargado del despacho de la Delegación, el Sr. Administrador de la misma, D. Antonio Carrillo, distinguido y querido amigo nuestro.

— En la administración de Correos de Soria y en la cartería de Berlanga de Duero, se admiten proposiciones hasta el 20 de Agosto próximo, para la subasta del transporte de la correspondencia pública en carruaje de cuatro ruedas, desde la administración de Berlanga á la estación férrea y vice versa.

El tipo máximo es de 700 pesetas.

— Del pueblo de Ines, se ausentó el joven de 16 años, Marcos Palomar Lázaro.

De sociedad

Han llegado: de Guadalajara, D. Eustasio González, oficial de ingenieros; de los baños de Alhama de Aragón, D. Lope Laborda, capitán de esta zona de reclutamiento.

Bien venidos.

Ha salido: Para Granada, D. José Ortega, oficial de Correos de aquella capital.

Feliz viaje.

Elemento oficial

Han sido trasladados: á Canarias, el sobresistente afecto á la Jefatura de Obras públicas de esta provincia D. Lutgaráo Serrano, y á Teruel el ayudante, también afecto al Distrito forestal de la misma, D. Eugenio Muro Roberts.

Para sustituir á este último ha sido nombrado D. Juan Salinas.

Nacimientos.

Ha dado á luz con toda felicidad un niño la esposa de nuestro buen amigo D. Mariano Granados.

Madre é hijo continúan perfectamente. Enhorabuena.

Fallecimientos

En el pueblo de la Almunia de D.ª Godina ha fallecido contagiado por el tífus exantemático, el joven médico D. Mariano Monreal, hijo de esta provincia en la que cuenta con numerosa familia.

Por telégrafo

Madrid (29 4 t.)

Motín en una Cárcel

Esta mañana á las nueve se a notaron vari s presos de la Cárcel Modelo de esta Corte.

En los primeros momentos adquirió el motín graves caracteres. Los presos que se hallaban en los patios desobedecieron á los vigilantes, comenzando á escandalizar, y abrieron las puertas á varios compañeros que se hallaban encerrados uniéndose un compacto grupo de revoltosos.

Acudieron inmediatamente las autoridades, el Sr. Merino y el Presidente de la audiencia, quienes ordenaron el envío de fuerzas que con varios disparos al aire lograron reducir á los revoltosos.

El origen del motín han sido las órdenes severas dadas por el director prohibiendo la entrada en la cárcel de armas, aguardiente, etc.

El Sr. Merino volvió al palacio de la Moncloa donde habita llegando poco después los ministros para celebrar Consejo, invitándoles á almorzar.

Regreso del Rey

El Sr. Latorre nos confirmó que hoy sale el Rey de Santander para llegar aquí mañana.

Las huelgas

Continúan en el mismo estado las huelgas de Gijón y Bilbao.

Los patronos bilbainos duélnense de la actitud en que se han colocado los obreros.

Obsequio

En Santander, á bordo del Giralda, obsequió el Rey con un almuerzo al Ilmo. Sr. Obispo, autoridades, Senadores, Sr. Eguilior y á los diputados Sres. Garnica y Redonet.

PRENSA ASOCIADA

¡Gran éxito!

Cajas sorpresa con magníficos regalos

Se venden en LA AZUCENA, confitería de Silvino Paniagua

Collado, 23, Soria.

Todas las cajas sorpresa contienen bombones, caramelos y magníficos objetos de fantasía y utilidad ó efectiva en metálico.

Preparación para el Cuerpo Facultativo de Delineantes de Obras Públicas. con el ingreso de dos mil pesetas, hasta seis mil según reforma en los presupuestos de 1910. Para más detalles, Collado, 53, tercero. T—15—A.

PERDIDA Ha desaparecido de casa de su dueño, una hermosa perra de caza Entiendo por Nela, lleva collar de cadena con un llavero por cerradura; es de color de chocolate; tiene una mancha blanca en la punta del pecho y calzada de los cuatro pies. Si alguien supiera donde se halla le agradeceríamos que diera razón en la administración de este periódico, en casa de D. Severino Agreda en el Burgo de Osma, ó al Mayorazgo del señor marqués del Vadillo, en Tera.

Aprendiz se necesita en la Imprenta de este periódico.

Pedir el Goñac PEDRO DOMEQQ

Representante, HORACIO RODRIGUEZ

LOGROÑO

Aguas y baños de Arnedillo. (LOGROÑO)

Aguas termales, clorurado-sódico-sulfatadas, con litio y rubidio notablemente radioactivas. Temperatura constante 52º 50 c. Los baños se toman desde 20º en adelante, según prescripción facultativa.

INDICACIONES DE ESTAS AGUAS

En bebida.—Combaten de modo sin igual las manifestaciones de diátesis úrica en el aparato digestivo; dispepsias hipoclorhidricas, catarro crónico gastro-intestinal; constipación habitual, enteritis mucro-membranosa; congestión hepática, colicós hepáticos, histeria simple, y por retención calculosa, etc., etc.

Baños, duchas y estufas.—Aplicados al tratamiento del reumatismo y gota en todas sus manifestaciones; heridas por armas de fuego, y todo traumatismo importante.

Barros.—De excelentes resultados para aplicaciones locales, en los casos que se hallan indicadas.

Del examen comparativo de la mineralización, de los más importantes establecimientos termales, resulta que

Archena tiene en un litro de agua gr. 3,530; Dax, 1,094; Alhama de Aragón, 0,741; Fitero, menos de 1 gramo; Montemayor, 0,267 y ARNEDILLO, 7,835; siendo por consiguiente estas las más mineralizadas.

Coche diario desde Soria.—Telégrafo y dos correos diarios.—Grandes reformas en el Hotel del Bañeario.

Médico director: Excmo. é Ilmo. Sr. Dr. D. Eduardo Menéndez Tejo.

SORIA. Tipografía TIERRA SORIANA de J. Sáenz, Collado 9.

Juan F. Muñoz Pabón, Pbro.

PACO GÓNGORA

TOMO II

hacer nada malo, si no hay preceptos que transgredir?...

—¿Cómo! ¿Que no hay preceptos?...

—No, señor: no los hay... y si en efecto los hay, no cabe apelación: ha de haber un legislador que los formule.

—¡Padre Illanes!!

—¡Don Francisco!— Y siguieron unos segundos de silencio: Paco Góngora miraba al Cura y el Cura á Paco Góngora: por fin el Sacerdote volvió á hacer uso de la palabra, diciendo así:

—Nada: lo que he dicho á usted no tiene vuelta de hoja. O usted no tiene conciencia que le escarabajée, ó usted ha transgredido mandatos: y si mandatos claro está que Legislador... ¡En fin! que verde y con asas... ¡alcarraza!

—Pues crea, Padre, que me da usted la gran noticia, porque yo estoy queriendo crear. ¡Créalo usted!

—Lo cual, para que usted se entere, amiguito mío, es un acto de fé, capaz de trasladar las montañas. Lo que á usted acontece no es más, sino que tiene ineducada la fe; que, á pesar de su ilustración en otras muchísimas materias, está usted en ayunas de catecismo. Pues bien; eso no se aprende en el tiempo en que se fuma un cigarro. Si quiere usted que yo le sirva de maestro Ciruelas, véngase algunas noche-citas por aquí, y verá usted qué pronto aprende cuanto hay que saber.

—Otra cosa, Padre: ó mejor, y cartas boca arriba: el gran por qué que me ha traído aquí: ¿cree usted en la confesión?

—Hombre, ¡por Dios! ¡tan farsante me juzga usted, que, si no creyera en ella...

—Nó, señor, no quiero decir tanto:

sino que se me hace tan duro, tan ilógico, que un hombre cualquiera pueda, así porque sí, perdonar las ofensas inferidas á Dios...

—Mire usted, don Francisco: un hombre cualquiera, nó: el sacerdote, sí: lo cual, para que usted se entere, es la más hermosa de las misericordias del Señor. Si nó, dígame usted. Dice usted que le está doliendo la conciencia, como un cáncer, desde hace poco, y que le está doliendo, porque ha hecho cosas en su vida por las que hoy le duele. Pues bien: si no hubiera medio por donde usted pudiera aliviarse de ese dolor ¿no sería el mundo para usted un hospital sin botica y motivo para que usted se desesperara? Pues el Señor, que es el ofendido, ofrece á usted el perdón, á poca costa, pero á alguna costa. Pudiendo haber elegido el modo y manera que le cuadrara, eligió y decretó la confesión al sacerdote, como pudiera haber elegido cualquier otro. ¿Qué? ¿Que cuesta trabajo? ¿Queríamos por ventura que encima nos diera confites? Harto hace con abrirnos los brazos cuantas veces queremos volver á El, y perdonarnos, como solamente El sabe perdonar, y sen-

tarnos á su mesa, y dársenos en alimento, y trocarnos en santos de primera magnitud. Hable usted por lo que á usted le está pasando. ¿No sería cruel que yo le dijera: hijo mío, para tí no hay remedio: esa espina que llevas clavada en el alma no se te puede sacar, aunque el dolor te mate, y me parece lo más conveniente que te des-cerrajes un tiro, ó te tires del muñeco de la Giralda abajo?

—Sí, señor, sería cruel. Y entreveo la razón de ese sacramento, por lo que atañe á los pecados ú ofensas contra Dios. Pero ¿y cuándo se ofende á tercera persona? ¿Qué se hace cuando, por ejemplo, se mata á un anciano, se engaña y burla á una mujer y se deshonra á otra?

—Primero, confesarse; pues no hay pecado contra el prójimo, que á la vez no lo sea contra Dios: después... después reparar; pagar lo que se debe y pax Christi.

—Pues mire usted, Padre: esa es mi historia y ese es mi pecado.

—Pues ya sabe usted el camino para salir de él.

¿Pero cómo reparar?

